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! ! ! !由上海市体育局、上海
市体育总会主办!上海市健
身健美协会、上海市总工会
虹口区文体活动中心承办
的“舒华杯”"#$%上海市健
身健美锦标赛前天落幕。

比赛共设男子传统健
美、女子健体、男女混双、男
子元老、男子健体、健身先
生、健身小姐、健身形体、女
子健身比基尼等 $&个项目。

本报记者 张龙

摄影报道

! ! ! !本报讯 （记者 李元
春）结束中伊男篮对抗赛
后，中国男篮红队下月初
将前往美国练兵，并将与
五支 '() 夏季联赛球队
较量，对于缺兵少将的红
队来说，这将是一次巨大
的考验。

'() 夏季联赛参赛
队员都是各 '() 球队的
替补球员、'()发展联盟
球员以及国际球员，参赛
球员目标十分明确，就是
利用夏季联赛赢得球队信
任，因此比赛对抗性极强。
"**%年夏天，为备战 "**+

年北京奥运会，中国男篮
曾赴美参加过该项赛事，
当时中国队派出王治郅、
易建联、李楠、朱芳雨、杜
锋、王仕鹏和孙悦等主力
出战，结果打了 %场比赛
仅险胜一场，其余全部大
比分告负。
刚刚组建不久的中国

男篮红队，今年将以另外
一种方式参加 '() 夏季
联赛，那就是在拉斯维加
斯和五支 '()夏联球队打五场不
对外开放的训练赛。按照赛程安

排，红队将在 %月 ,日首
先和孟菲斯灰熊队交战，%
月 %日和明尼苏达森林狼
队对垒，% 月 + 日和新奥
尔良鹈鹕队对阵，% 月 &

日则要迎来多伦多猛龙
队，%月 $*日最后一场的
对手还暂时没有确定。

今年一些 '() 球队
纷纷邀请中国球员代表本
队出战夏季联赛，周琦、郭
艾伦、李慕豪、丁彦雨航等
人都接到邀请，其中丁彦
雨航将代表达拉斯小牛队
参赛，周琦将代表火箭队
参赛，李慕豪将很有可能
代表费城 %,人参赛，而郭
艾伦已经明确婉拒了费城
%,人的邀请，他表示今夏
休赛期自己的主要精力将
放在国家队训练上。
值得一提的是，周琦

和丁彦雨航都是男篮红队
的绝对主力，两人的缺阵
将使得红队整体实力大受
损失。在此前的三场对伊
朗队的热身赛中，红队因
为内外线皆没有进攻核心

坐镇，所以显得攻击力十分薄弱，
三场比赛平均只得 ,,分。

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天，
第三届梦百合杯世界围棋公开赛
在北京中国棋院进行了第一轮比
赛。首次持“外卡”特邀参赛的日本
人工智能围棋 -../0.123 执白中
盘轻取韩国小将申旻埈五段晋级
第二轮。
昨天，人工智能围棋在世界围

棋公开赛上的首秀引起了棋坛内外

广泛关注。日本人工智能 -../0.123

首局在中盘抓住了申旻埈黑 ,%的
失误，白 ,+在中腹成功“扳头”后就
控制了枰上的局势。最终战至 "$4

手时，申旻埈投子认输。赛后，日本
-../0.123团队负责人加藤英树信
心满满，他表示：“很有信心战胜柯
洁九段。”

明天，中国小将王昊洋六段

将向 -../0.123 发起挑战。王昊
洋六段昨天是在战胜韩国“希望
之星”申真谞八段后晋级 5" 强战
的。
昨天，梦百合杯赛第一轮 ,4强

战，东道主中国棋手发挥出色，柯
洁、陈耀烨等 ""名选手晋级第二轮
5"强。其中，上海建桥队队员范蕴
若、李喆分别战胜了各自的对手，晋
级第二轮。
日本棋手高尾绅路、河野临分

别战胜中国江维杰、陶欣然，晋级第
二轮。朴廷桓、崔哲瀚等 ,名韩国棋
手晋级第二轮。
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! ! ! !正在俄罗斯举行的联合会杯
上，引入了一项全新的技术变革：录
像裁判（6)7）。熬夜看球的球迷会
发现，这个新玩意抢尽了 8罗们的
风头：比赛才开打 5天，录像裁判已
经 5次修正场上裁判的判罚。进球
了马上疯狂庆祝？且慢，得看录像裁
判是否确定。

实际上，在联合会杯上试验这
一新的裁判技术，也是为明年的世
界杯做准备。如果效果良好，国际
足联很可能就会决定，从 "*$+年
俄罗斯世界杯开始启用录像裁判
帮助执法，尽可能杜绝争议判罚和
误判错判。

因凡蒂诺力挺
昨天结束的联合会杯一场比赛

中，新科欧洲冠军葡萄牙队两度领
先之下被墨西哥队两度扳平，首战
只能以 "比 "与对手握手言和。比
赛中最大的焦点在于：葡萄牙队佩
佩打进一球，就在他们尽情欢庆时，
裁判泼了葡萄牙队一盆冷水。几分
钟后，进球被判无效，因为通过录像
重放显示，那是一粒越位进球。

而接下来智利与喀麦隆的比
赛，智利队先后 5次将皮球送入喀
麦隆队大门，但最终只有 "粒进球
被裁判确认。一次是录像裁判认定
巴尔加斯越位，进球无效；另一次则
是边裁举旗示意巴尔加斯补射越
位，但录像裁判确认他的进球有效。
今年的联合会杯是录像裁判首

次应用于国家队比赛。而在国际足
联组织的比赛中，去年年底的世俱
杯已经开始引入这项技术，当时皇
家马德里成为第一个试验品。

新技术之所以能全面推广，主
要还是缘于国际足联主席因凡蒂诺
的力挺。去年 "月成功当选之后，因
凡蒂诺便积极推动足球规则的修
改，其中重要的一条便是试用“录像
裁判”，允许裁判通过录像回放来处
理关键判罚。尽管外界对此褒贬不
一，但因凡蒂诺一直在公开场合强
调录像裁判能够给足球带来更多透
明度和公正性。

效果仍需观察
正如因凡蒂诺所言，录像裁判

对场上判罚的公正性很有帮助，尤
其是能更有力地杜绝争议判罚和错
判误判。不过，任何新技术的实施都
会碰到问题，录像裁判也一样。

目前来看，6)7所存在的最大
问题是：对于场上判罚精确度的追
求要达到什么程度？换句话说，是
不是进球过程稍微有越位嫌疑就
要看录像？禁区里的接触达到怎样
的程度才会引发看录像决定是否
该判点球？
必须承认的是，在减少错判的

同时，这项新技术却让场上球员和
场下球迷有了一种莫名的尴尬。当
球员进球之时，他们的第一选择不
再是疯狂庆祝，而是望向主裁，期盼
录像裁判的判罚不要出现任何问
题。而在电视机前的球迷同样如此，
他们只能静静地等待最终判罚。进
球那一瞬间的激情和喜悦原本是无
与伦比的，如今恐怕要大打折扣。

最夸张的说法，只要进球涉及
直传球和反越位，就有可能需要看
录像，毕竟“毫厘之间”的越位实在
太多了。而只要禁区里有稍微夸张
的身体接触，可能就要看录像决定
是不是判点球。如此一来，&*分钟
的比赛时间很可能出现多次暂停，
整体性和流畅性将大打折扣。
一方是“精确性”，一方是“观赏

性”，两者之间似乎存在冲突，该如
何解决呢？

推行大势所趋
不可否认，6)7目前存在的问

题还不少，但这并不该成为抵制
6)7 的理由，因为在球场上，公平
是最宝贵和重要的东西。只是在精
确度和观赏性的要求这方面，这项
辅助技术还需要找到一个平衡点。
裁判需要适应，球员和球迷也需要
适应，这都是必然要经历的过程。

回首过去，在没有 6)7技术的
年代，各种误判，尤其是在重大赛事
中的误判屡见不鲜。马拉多纳的上
帝之手、兰帕德在对阵德国比赛中
的吊射被吹，甚至德甲赛场还发生
过幽灵球的奇观。而在越高水平的
比赛中，裁判的误判往往对比赛的
毁灭性越大。
可以说，引入 6)7技术是当今

足坛大势所趋，它的主旨就是要杜
绝裁判在场上的误判。毕竟场上裁
判只能依靠主观印象和瞬间感觉作
为判罚的依据，6)7技术则能保证
绝对的客观，它所需要的只是逐步
改进而已。

比如两天前上港与富力在联赛
中的重大误判，如果有 6)7在，恐怕
就不会存在，双方可能也就不会出现
大规模冲突。所以，这项“黑科技”能
不能被尽快引进到中超赛场？

本报记者 关尹

! ! ! !! 智利队中场球员比达尔!

这东西很奇怪，让我们有些不爽，
因为你进球之后还得等着裁判和
录像回放，但毕竟这些技术还是
为了让足球变得更好。

! 智利队主教练皮济!这套
系统还需要时间才能步入正轨。
我们还处于试验阶段，的确，这种
感觉不好受，因为我们习惯的是
原先的那种足球环境。

! 喀麦隆队主教练布鲁斯!

如 果 一 场 比 赛 中 数 次 使 用
6)7，这对于运动员来说，感觉
相当不好。

! 葡萄牙队主教练桑托斯!

如果规则对于足球比赛有利，那很
好。但现在没有人能够很好地操
作，这让人非常困惑。每次 6)7检
查的都是我们球队。

! 墨西哥队守门员奥乔亚!

比赛因此发生的中断以及大家对
此的怀疑，都很正常。但随着时间
一切都会改进，变得越来越好，对
双方队伍都是平等的。这有利于
足球比赛的公平。

! 墨西哥队队长瓜尔达多!

足球不应跟不上高科技的步伐。

录像裁判抢了C罗们风头
在联合会杯上大显身手
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梦百合杯世界围棋赛战罢首轮

日本电脑Zen轻松晋级
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" 球场大屏幕显示正在录像回看 图 !"

" 且慢庆祝$录像裁判确认智利队进球无效 图 !"


